



CRIMEN ORGANIZADO ACOSA A LOS COMERCIANTE DE CHIMALHUACÁN

Locatarios de mercados reciben amenazas por teléfono, mensajes o coronas de muerto para que paguen el derecho de piso **ESTADOS P. 10**

Comerciantes establecidos de Chimalhuacán, en el Estado de México, son presas del crimen organizado, a quien deben pagar cuotas que van de 300 mil a 500 mil pesos al mes para que puedan trabajar.

A través de mensajes de whatsapp, llamadas telefónicas o con el envío de coronas de muertos, es como operan los grupos delictivos para amedrentar a los propietarios de negocios.

“Cada locatario debe aportar entre mil 500 y 2 mil pesos para cubrir el monto solicitado por los extorsionadores; intimidan primero a los integrantes de las mesas directivas de los mercados, a quienes les dejan mensajes, les hacen llamadas telefónicas y hasta les balean sus domicilios”, refieren.

OBLIGADOS A PAGAR

Los vendedores se ven obligados a pagar las cuotas para no sufrir las consecuencias, pero en la mayoría de las ocasiones sus ingresos apenas permiten cubrir el monto que les solicitan. Muchos han optado por cerrar.

“Se vende poco y ahora sólo trabajamos para sacar la cuota. Así no es posible seguir, preferimos cerrar que seguir manteniendo a esa gente”, relató doña Karla, propietaria de un local de comida en un mercado de la avenida El Peñón.

Las víctimas refieren que acuden a realizar la denuncia ante autoridades municipales, pero no hacen nada; “tal parece que están coludidos con ellos”.

Miguel, quien tiene su negocio en el mercado Tierra y Libertad, relató que para presionarlo para pagar la cuota fueron a balear su casa y, aunque pidió apoyo de la policía, nunca llegó.

Apenas hace un par de días, dos delincuentes fueron abatidos por elementos municipales cuando intentaban cometer una extorsión en la colonia Villa San Agustín Atlapulco.

De acuerdo con las indagatorias, los hombres llegaron armados a un negocio de comida y exigieron un pago al dueño del local, lo que desató un enfrentamiento con los uniformados.

La Fiscalía General de Justicia del Estado

CRIMINALES EXIGEN A LOCATARIOS PAGOS DE 300 A 500 MIL PESOS AL MES

Extorsiones en Chimalhuacán crecen en impunidad, acusan

Abandono. Vendedores denunciaron que aunque buscaron el apoyo de autoridades, siguen a su suerte ante la delincuencia



INSEGURIDAD. Los locatarios son amedrentados con coronas de muerto, mensajes o llamadas telefónicas para obligarlos a pagar derecho de piso.

de México (FGJEM) informó que inició una investigación para esclarecer los hechos.

CIERRES E INTIMIDACIÓN

En el caso de quienes se resisten a pagar el derecho de piso, algunos encuentran coronas de difunto a las afueras de sus establecimientos, también sufren quema de cortinas y asaltos.

“Apenas sacamos para la comida, pero al crimen organizado no le importa eso porque se sabe impune”, dijeron.

“La delincuencia está gobernando Chimalhuacán”, señaló Daniel, del mercado Zaragoza.

El comerciante refiere que en más de una ocasión acudieron a solicitar ayuda a la alcaldesa morenista, Xóchitl Flores, pero a un año y medio de su gestión, los ha dejado a su suerte ante la delincuencia.

NEGOCIO REDONDO

En el municipio existen 70 mercados, con un promedio de 120 locales, por lo que si se esti-

ma que pagan entre mil y dos mil pesos mensuales, esto representa un negocio redondo para la delincuencia.

Chimalhuacán ocupa uno de los primeros lugares en inseguridad, según el Semáforo Delictivo Estatal, que señala que en el primer trimestre de 2023, se han cometido 219 robos a negocios y 32 extorsiones.

De acuerdo con la Fiscalía mexiquense, en la zona oriente operan cárteles como Nueva Generación y Nueva Empresa. /24HORAS